
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE
SECRETARIA MUNICIPAL DA SAUDE

ATA 21/99 - CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos quatro dias do mês de novembro de 1999, reuniu-se ordinariamente, às 19 horas, no 
auditório da SMS-2° andar, a plenária do CMS/POA para deliberar sobre a seguinte 
pauta: a) Leitura e aprovação da ata nº 20/99 b) Informes c) Formação da Comissão 
Eleitoral d) Pauta para próxima plenária. Estiveram presentes os seguintes 
Conselheiros: Humberto José Scorza, Roberto Heinzelmann, Giovana Roehe Monteiro 
(falta justificada), Ione Teresinha Nichele, Maria Alice P. G. Calvete(falta justificada), 
Maria Ivone Dill; Lâmia Abouzahr, Cláudia Pereira, Célia Ruthes, Neusa Heinzelmann, 
Maria da Graça Alexandre, Mauro Fernando Schmidt, Maria Virginia Caruso Lemos, Jairo 
F. Tessari, Maria Helena B. Vieira, Irineu K. Grinberg, Lúcio Borges Barcelos, Riograndino 
P. de Oliveira, Cléia Neuberger, Irma M. de Oliveira, Avelino Ramos Rodrigues, Hermes 
Willagran Cattani, Rosa C. M. Harzheim, Jorge Abib Cury, Maria Josefina  Crespo Costa.. 
Não Conselheiros: Faculdade de Medicina/UFRGS - Ricardo Lapa Kruse, Ricardo G. 
Becker. Escola de Enfermagem/UFRGS-Daniela Rodrigues Dias, Anali Mortegam 
Ferreira. Faculdade de Odontologia/ULBRA - Joseane Hurliki, Juliana Narllo, Janaína 
Sponchiado. SMS: Gisele Preussler – G.D3, Ana Maria Haase – G.D6,. Luciane Darolt da 
Silva Massing-PSF-Wenceslau Fontoura, Gilney Cunha Marques -  CRST, Secretaria 
Executiva - CMS: Jane Pilar e Silvia Martins. A reunião teve início com a apresentação 
da plenária. Após Conselheira Ione faz a leitura da ata que é aprovada com dezesseis 
votos a favor e quatro abstenções. Informes: Comissão     de     Saúde     do     Trabalhador.   
Conselheiro Avelino, Coordenador da Comissão, informa que foi realizadas uma reunião 
com o Secretário de Saúde e o Coordenador do Conselho, onde a Comissão questionou 
a Política de Saúde do Trabalhador do Município. Tiveram aceno que serão contratados 
mais profissionais para o CRST e também foi proposto um Seminário para discutir a 
Política com data a ser marcada. Conselheiro Mauro coloca a disposição o jornal do 
Sindicato dos Psicólogos e convida para as atividades preparatórias à paralisação do dia 
10/11: reunião no SINDIPÓLO às 14h e caminhada às 17h, no dia 05/11 Conselheira 
Cléia convida para o 1º Seminário  Estadual de Assistência Social, promovido pelo 
Conselho Estadual de Assistência Social. Informes     da     Secretaria     Executiva  : Silvia informa 
sobre as correspondências recebidas-convite para reunião no dia 08/11 às 9h para 
discutir o Hospital Vila Nova - leitos para portadores de HIV/Aids e Hospital Parque Belém 
promovida pelo SINDISAÙDE; 2º Seminário Estadual de Plantas Vivas no dia 08/11- 
Palácio Farroupilha; VIII Plenária Nacional de Conselhos de Saúde, alterada para os dias 
09 e10/12; Seminário Internacional sobre Democracia Participativa  de 10 a13 /11. 
Coordenador Humberto  convida os presentes  para assistirem os painéis dia 10/11- A 
Democracia Participativa e Democracia Representativa e dia 11/11- A Globalização e a 
Democracia nas Cidades, às 19h no Salão de Atos da UFRGS com entrada franca.. 
Convida também para a abertura da II Bienal do Mercosul, dia 05/11 com Show da OSPA 
às 21h na Usina do Gasômetro. Formação da Comissão Eleitoral: Coordenador 
Humberto diz que em dezembro  próximo encerra o mandato do atual Núcleo de 
Coordenação, portanto é necessário encaminhar o processo eleitoral. A proposta é que 
hoje seja retirada a Comissão Eleitoral que acompanhará todo o processo. A Comissão 
deve ser constituída por seis membros, respeitando a paridade:  três usuários, um 
trabalhador de saúde, um prestador e um representante de governo. Esclarece que os 
Conselheiros que tiverem interesse em compor  uma chapa não poderão fazer parte da 
Comissão. Jane acrescenta qual é o papel da mesma, ou seja, conduzir todo o processo 
eleitoral, desde a sua instalação até a conclusão do pleito, tendo como competência 
específica regulamentar o processo eleitoral, receber, julgar e declarar o registro das 
chapas concorrentes, ordenar, instituir,  acompanhar, apurar e proclamar os resultados do 
pleito. Após debate, os Conselheiros Riograndino (CLS3) e Roberto(CLS1) colocam seus 
nomes à disposição. Conselheiro Jairo informa que não terá disponibilidade para compor 
o Núcleo, devido a compromissos assumidos junto à mesa diretora do Conselho Estadual 
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de Saúde. O Coordenador convida-o então para participar da comissão e o Conselheiro 
aceita. Conselheira Neusa questiona se sua Entidade, Associação dos Servidores da 
Secretaria Municipal de Saúde - ASSMS pode participar da Comissão e do Núcleo. Foi 
respondido que sim, desde que não com o mesmo Conselheiro. O Secretário informa que 
o representante do Governo será indicado após a reunião de coordenação dia 08/11. 
Ficou acertado que a Coordenação convidará outro representante do segmento usuário 
para compor a Comissão ficando a mesma assim constituída: CLS1- Conselheiro Roberto 
(usuário), CLS3- Conselheiro Riograndino (usuário), Federação das Santas Casas  e 
Hospitais Filantrópicos - Conselheiro Jairo ( prestador) ,ASSMS- Conselheira Neusa 
(trabalhadora em Saúde). A comissão reunir-se-á dia 09/11 no Conselho Municipal de 
Saúde às 17h. Pauta para a próxima reunião: prestação de contas do 2º e 3º trimestre 
da SMS e proposta de regulamento da Comissão Eleitoral. Nada mais havendo a tratar a 
reunião encerrou-se às 20h da qual foi lavrada a presente ata que após aprovada será 
devidamente assinada.

              Humberto José Scorza                                    Silvia Martins/ Jane Pilar
Coordenador do CMS/POA                         Secretaria Executiva  do CMS/POA
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